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EL TREN MAYA EL DE TOLUCA, PARA 2023

“Entregaremos Dos Bocas
y AIFA en tiempo el 21de
marzo”: López Obrador

ROBERTO GARDUÑO
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Este año va a ser muy importante

porque “vamos a entregar” el aero-
puerto Felipe Angeles (el 21 de mar-
zo) y la refinería de Dos Bocas, su-
brayó el presidente Andrés Manuel
López Obrador. En su conferencia de
prensa matutina desglosó también
que en 2023 “vamos a terminar” el
proyecto del istmo, el Tren Maya, el
Tren Toluca-Ciudad de México, la
presa Santa María, todos los canales

de riego de Nayarit, Sinaloa y Sonora.
En otra robusta exposición de te-

mas en el Salón Tesorería de Palacio
Nacional, defendió sus conferencias
de prensa, pues son instrumentos
convenientes para la comunicación

política del gobierno, “porque no
dependemos de los medios conven-

cionales”. Ayer por la mañana lo
acompañó el ex líder laborista inglés
Jeremy Corbyn, quien reconoció el
“ejercicio inédito” de las mañaneras.

López Obrador dijo sentirse opti-
mista frente al año que inicia. “De-
seamos que sea muy bueno, bueno,
bueno, buenísimo para todos los

mexicanos y para todos los seres
humanos, que sea un año con salud,
con mucha felicidad, eso es lo que

deseamos, y hay condiciones favora-
bles para conseguir esos buenos pro-
pósitos. Creo que ya pasó lo más difí-
cil. 2020 fue muy triste, difícil; el año

pasado ya fue mejor y este apunta a
que nos va a ir muy bien en todos los
terrenos, en todos los campos de la

vida pública, sobre todo, y es lo que
más deseamos, en salud, bienestar,
en paz, en tranquilidad, en felicidad”.

de que en
2022 rendirá tributo al legado y al

Entre los tópicos que abordó
destacaron el anuncio

quehacer de un personaje revolu-
cionario, como fue Ricardo Flores

Magón. Y en un punto deseó pronta
recuperación al presidente de Bra-
sil, Jair Bolsonaro, intervenido por
una obstrucción estomacal.

El tabasqueño adujo que va “a
demostrar que se puede hacer un
gobierno distinto cuando hay ho-
nestidad, porque ésa es la clave de
todo”, y en ese amplio ámbito pon-
deró de nuevo- la participación
del Ejército y la Marina. Destacó
la participación de los ingenieros
militares en el aeropuerto.

“Si no nos hubiésemos apoyado en
la Secretaría de la Defensa y en la Se-
cretaría de Marina, no hubiésemos

podido avanzar en la transforma-
ción de México, son dos pilares esas
instituciones del Estado mexicano.
Ahora la Secretaría de la Defensa
Nacional, también la Secretaría de

Marina, están manejando recursos
para obras como nunca en la historia

y están cumpliendo, por eso vamos a
terminar en tiempo el día 21”.

Y demandó a sus opositores que

así como “hablaron y escribieron
que íbamos a fracasar y que no íba-
mos a terminar a tiempo, y que se
había tomado una mala decisión al
cerrar, al clausurar el proyecto del la-
go de Texcoco, terminen reconocien-

do que fue lo mejor, que nos salvó el
pueblo, que eso es lo importante de
la democracia, porque se hizo una
consulta y el pueblo dijo no” al aero-
puerto del lago de Texcoco”.

López Obrador adelantó que con-
templa el inicio de grandes obras co-
mo el segundo piso en Tijuana, “de
10 kilómetros aproximadamente,
más la nueva garita, todo eso se va a

que

financiar con un fideicomiso de adua-
nas. Cuando llegamos al gobierno ese
fideicomiso tenía 55 mil millones de

pesos, consideramos que había

administrarlo bien, no apresurarnos,
dejar ese recurso para todo el plan

general de mejoramiento de las adua-
nas y ahora ya decidimos utilizar ese
recurso, nada más que ya no son 55
mil, ya aumentó a 90 mil millones.

“Entonces, el plan que tenemos,
la decisión es que lo vamos a dejar
igual que como lo encontramos, a
la próxima administración, 55 mil
más inflación y el excedente se va a
invertir en obras. De ese excedente

se va a utilizar para Guaymas”.
Hasta se le preguntó por el regalo

de Reyes a los niños, y respondió:
“el regalo para las niñas, para los
niños, pues es su beca, ese es el re-

galo de los Reyes, eso es lo que van
a traer Melchor, Gaspar y Baltazar.
Nada más que hagan la cartita”.

De su conferencia matutina
y 6“

destacó que así “sepueden contra-

rrestar rumores, desinformación,

manipulación y se informa a la
gente de lo que le interesa mucho.
Antes había mucho control de la
información. Por eso son las maña-

neras, por eso es que damos aquí a
conocer lo que sucede”.

En su momento, Jeremy Corbyn
refirió estar “muy impresionado con
la apertura que significa este ejerci-
cio de conferencias cotidianas, que

no existe en muchas partes del mun-
do, es un inédito”.




